

30 oct 2006 -14:02

Bon déroulement du deuxième tour du scrutin présidentiel en RDCongo

Bon déroulement du deuxième tour du scrutin présidentiel en RDCongo.

Bon déroulement du deuxième tour du scrutin présidentiel en RDCongo.

Bruxelles, le 30 octobre 2006. Le gouvernement belge se réjouit du bon déroulement du deuxième tour du scrutin présidentiel en RDCongo. Le gouvernement belge s'est déclaré satisfait de la bonne organisation et du déroulement dans le calme du deuxième tour des élections présidentielles ce 29 octobre en République démocratique du Congo. La population congolaise était déterminée à mener le processus électoral à son terme, suite au premier tour organisé le 30 juillet, et elle s'est rendue massivement aux urnes. Ces élections libres constituent un tournant historique pour la RDCongo. Le pays pourra non seulement s'appuyer sur un chef d'Etat élu démocratiquement mais également sur un parlement et des institutions provinciales élues. Un processus électoral réussi signifie avant tout une victoire du peuple congolais même. Le gouvernement félicite par ailleurs la commission électorale indépendante pour le rôle constructif qu'elle a joué au travers de la bonne préparation et de la bonne organisation des élections. La commission aura encore un rôle important à jouer dans les semaines qui suivent le scrutin, jusqu'à la prise de fonction des mandataires élus. La Belgique - qui a soutenu l'ensemble du processus électoral à raison de 18 millions EUR (notamment de la formation et de l'observation électorales) - et la communauté internationale se sont entièrement investies pour le succès de ce processus. Aussi bien la présence d'observateurs électoraux belges que d'observateurs issus du Congo et d'organisations internationales représente une contribution importante en faveur du déroulement conforme du scrutin. Quatre-vingts Belges ont été présents cette fois en qualité d'observateurs : 15 parlementaires, 25 au sein de la mission d'observation de l'UE et une quarantaine dans le cadre d'une mission européenne plus large regroupant des ONG. 59 militaires belges sont en outre actifs dans l'EUFOR, la mission de paix de l'Union européenne en RDCongo qui a pour objectif de contribuer à la stabilité du processus électoral. Le gouvernement belge appelle tous les acteurs politiques congolais à garder à l'esprit l'intérêt général du pays et celui de la population, à respecter le résultat des urnes et, en cas de contestations éventuelles, à se limiter à faire appel aux canaux juridiques appropriés. Toute forme de violence, d'obstructionnisme ou tout discours incitant à la haine méritent d'être condamnés. Chacun doit à présent s'inscrire dans la dynamique positive de la bonne gouvernance démocratique et doit aider à l'édification de l'Etat de droit, que ce soit au sein de la majorité ou au départ de l'opposition dont on attend qu'elle soit constructive. Le respect mutuel et le sens de la responsabilité sont à cet égard primordiaux.

SPF Affaires étrangères, Commerce extérieur et Coopération au Développement - Service de presse (P&C/P)
Rue des Petits Carmes 15
1000 Bruxelles
Belgique
+32 2 501 81 11
<http://diplomatie.belgium.be>

Karl Lagatie
Porte-parole
+32 477 40 32 12
Karl.Lagatie@diplobel.fed.be

Arnaud Gaspart
Porte-parole adjointe
+32 2 501 87 66
Arnaud.Gaspart@diplobel.fed.be